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2022年 9月 28日        第 1548回例会  
 
本日のプログラム 「ロータリーの友」を読みましょう ９月号 

            クラブ情報委員会（雑誌委員会）副委員長 吉川 直宏 
 

「米山奨学生卓話」            劉  添 元さん 
＜9 月 28 日～10 月 18 日＞ 

会員誕生日 若松 孝さん（ 10 月 9 日）  大西正啓さん（ 10 月 9 日）  

結婚記念日 内田芳史さん・和子夫人（9 月 29 日）  大西正啓さん・由理子夫人（10 月 3 日）  

      藤森敏昭さん・節子夫人（10 月 10 日）   

本日の音楽 クラブソング「世界の奉仕」 
*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

 第 1546 回例会（9 月 7 日）  

 
プログラム  ゲスト卓話「北海道のワインの歴史、現状について」 

株式会社いまい 専務取締役 第三営業部担当部長 環 良教 氏 

ゲ ス ト 環 良教 様（㈱いまい） 

     劉 添元さん（米山奨学生） 

司 会 酒井博幸幹事                           
 
《会長・幹事報告》・米山奨学生 劉 添元さんへ９月分奨学金お渡し ・9/11（日）RLI パートⅠセミナー
（小川副幹事出席） ・9/23（金）・24（土）開催の米山研修中止 《配布》・卓話資料 《回覧》・カミネッ
コン支援活動⇒参加・変更がありましたらご記入下さい ・2021-2022 年度インターアクト年次大会報告
書 ・米山奨学会 館報 ・あしながファミリー177 号 《その他報告》・9/25 秋のアウトドア同好会開催（三
段山）参加ご希望の方は 9/16（金）までに事務局へ 《会務報告》次週 9/14 は夜間例会「インターアクト活
動報告」です ・本日、例会終了後に理事会、その後に手稲丸山都市環境林でのカミネッコン支援活動がござ
います。皆様、よろしくお願いいたします。 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

ニコニコボックス（敬称略・順不同）目標額 1,000,000円     小計 40,000円  今期合計  252,000円 
 
■大西正啓：環部長、本日はワインの楽しい卓話ありがとうございました。■酒井博幸：環さん、朝からあり
がとうございます。今月もよろしくお願いいたします。■佐藤元治：環様、ワインのお話、楽しく聞きました。
■藤森敏昭：昨日、久しぶりに元会員の児玉さんに盲導犬協会でお会いしました。■内田芳史：昨日の盲導犬
協会での感謝状授与式にご参加の皆様、台風の中、大変お疲れ様でした。児玉先輩もお元気そうでした。■井
野 智：手稲丸山環境林での植樹に参加される皆さん、本日はよろしくお願いいたします。■露木 茂：おは
ようございます。■真鍋康利：先日の夜間例会、楽しかったですね。その後、久しぶりにオールディーズを聴
きに行き、楽しんできました。その時に少し余りましたのでニコニコします。■齋藤貴之：先週、遅い夏休み
を頂き、群馬から尾瀬に行って参りました。百名山二座“タンノウ”しました！ ■武田 司：本日は現場立
ち合いでカミネッコン行けなくてスミマセン！ ■山賀英司：今年も早くも 9 月で秋近しです。■賀来 亨：
もう 9 月です。早いものです。■阿部竜司：弁護士野球大会で東京チームに負けた悔しさをニコニコします。
■星 桂一：コロナから元気に復活しました。■伊東祐一：道内のワイナリー巡りが好きなので、今日の卓話
を楽しみにしていました。ありがとうございました。■吉川直宏：北海道マラソン 2022、おかげさまで 5 回
連続完走を達成することができました。応援、ありがとうございました！ ■谷脇明宏：おはようございます。
■工藤喜作：皆様、お久しぶりです。さわやかな朝で天気もよく、久しぶりに皆様とお会いできてよかったで
す。■大泉 清 （19 名） 
 

R 財 団（敬称略・順不同）目標額 754,800円(＄150×37 名×136 円)  小計 26,000円  今期合計  151,000円 
 
■大西正啓 ■酒井博幸 ■藤森敏昭 ■井野 智 ■佐藤元治 ■露木 茂  ■真鍋康利 ■齋藤貴之 
■紫藤正行 ■山賀英司 ■大泉 清 ■賀来 亨 ■小川正人 ■阿部竜司 ■谷脇明宏 ■伊東祐一 
（16 名） 
 

米山奨学会（敬称略・順不同）目標額 592,000円(@12,000×37 名+普通寄付) 小計 24,000円   今期合計  331,000円 
（別途 上期普通寄付金 74,000円 7/12 送金済） 

 

例会日 会員数 出席数 欠席数 規定除外 M.U 出席率 

9 月 7 日 37 37 0 0 0 100％ 

※9 月は全員 100％出席扱いです 
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会長 大西正啓 ℡780-1152  幹事 酒井博幸 ℡596-8703        クラブ情報委員会・会報担当 原田哲也 ℡827-1021 

 

■大西正啓 ■酒井博幸 ■井野 智 ■藤森敏昭 ■佐藤元治 ■紫藤正行 ■露木 茂 ■賀来 亨  
■山賀英司 ■齋藤貴之 ■小川正人 ■大泉 清 ■阿部竜司 ■谷脇明宏 ■星 桂一 ■伊東祐一 
（16 名） 
 

ポリオ BOX（敬称略・順不同）目標額 150,960円(＄30×37名×136円)  小計    9,000円  今期合計   75,000円  
 
■大西正啓 ■酒井博幸 ■藤森敏昭 ■佐藤元治 ■紫藤正行 ■真鍋康利 ■露木 茂 ■阿部竜司 
■星 桂一 （9 名） 
～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 

            「北海道産ワインの歴史と現状」 

株式会社いまい 専務取締役 第三営業部担当部長 環 良教 氏 

１．歴史 

北海道のワイン産業の歴史は、ご存じ十勝ワイン、ふらのわいん、小樽ワインが先駆者であると認識

されている方々が多いのではないでしょうか？ 

実は 1876 年にいまのサッポロファクトリーの近く（北 2 条東 3 丁目）に、北海道葡萄酒醸造所が出

来たことが始まりなんです。1913 年に 37 年間の歴史に幕を閉じるのですが、それ以降、1963 年

に十勝ワインが始まるまで、50年の月日があったのです。 

その後、約 60年の時間の中で、現在（2021年 10月現在）53か所のワイナリーがあります。今後もワイナリーが増え

ていく計画が各地であると聞いています。 

十勝ワイン、ふらのわいんが、山葡萄系の品種や交配種の栽培を始めたのに対して、北海道ワインは、ドイツ系品種

を中心に栽培、醸造を始めます。 

現在は、シャルドネ、ピノノワール、ソーヴィニヨンブランなど、フランス系（グローバル品種）の栽培、醸造が多くなって

います。 

温暖化の影響や栽培技術、醸造技術の向上で、いわゆる高級品種の栽培、醸造が増えたと言えます。北海道の品

種の特徴で、ツヴァイゲルト・レーベと言う品種が安定的に作られています。栽培の容易さ、収量の安定からだと思い

ます。 

２．現状 

私たち流通業に従事する者からすると、現在の道産ワインは、小さな生産者が多く、生産量も少なく、しかもそこそこ

の価格がするものが多い、と言う印象です。つまり扱うのが難しいという事です。 

オータムフェストのようなイベントでしかお目にかかれないワイ

ンが多いです。 

ワイン生産大国の様に、「おらが村のおらがワイン」にはなっ

ていません。 

生産者数、生産量、品質、価格等、課題はあるかと思いま

すが、北海道の産業の一役を担えるように、応援させて頂き

たいと思っています。 

～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 

 第 1547 回例会（9 月 14 日 ）   

 
プログラム  夜間例会「インターアクト活動報告」＆ゲスト卓話 NPO法人アクセプト・インターナショナル 

海外事業局 ケニア／ソマリア担当 山﨑琢磨 氏 
ゲ ス ト 龍谷学園インターアクトクラブの皆さん 

     劉 添元さん（米山奨学生） 

司 会 酒井博幸幹事／ 

青少年奉仕委員会 阿部竜司委員長／ 

クラブ奉仕委員会（プログラム委員会）齋藤正啓副委員長                           

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

ニコニコボックス（敬称略・順不同）目標額 1,000,000円        小計 25,000円  今期合計  277,000円 
 
■大西正啓：龍谷学園インターアクトクラブの皆さん、本日はありがとうございました。■酒井博幸：龍谷学園
高校の皆様、今日はありがとうございます。■佐藤元治：インターアクトの皆さん、こんばんは。■内田芳史：
龍谷学園高校のみなさん、素晴らしい発表、ありがとうございました。■露木 茂：インターアクトクラブの皆
様、こんばんは。■菊地啓介：龍谷学園高校の皆様、活動のご報告、ありがとうございます。■酒井誠一：結婚
祝い、誕生日祝、ありがとうございます。■星 桂一  （19 名） 
 

R 財 団（敬称略・順不同）目標額 754,800円(＄150×37名×136円)   小計 10,000円  今期合計   161,000円 
 
■大西正啓 ■井野 智 ■佐藤元治 ■露木 茂  ■酒井誠一 ■星 桂一  （6 名） 

 ※9 月は全員 100％出席扱いです 

例会日 会員数 出席数 欠席数 規定除外 M.U 出席率 

9月 14日 37 37 0 0 0 100％ 



会長 大西正啓 ℡780-1152  幹事 酒井博幸 ℡596-8703        クラブ情報委員会・会報担当 原田哲也 ℡827-1021 

 

 

米山奨学会（敬称略・順不同）目標額 592,000円(@12,000×37名+普通寄付)  小計 11,000円   今期合計  342,000円 
（別途 上期普通寄付金 74,000円 7/12送金済） 

■大西正啓 ■井野 智 ■佐藤元治 ■露木 茂 ■伊東祐一 ■酒井誠一  （6 名） 
 

ポリオ BOX（敬称略・順不同）目標額 150,960円(＄30×37名×136円)  小計    4,000円  今期合計   79,000円  
 
■佐藤元治 ■露木 茂 ■酒井誠一 ■星 桂一  （4 名） 

-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・- 

＝インターアクト活動報告＝ 

              青少年奉仕委員会 委員長 阿 部 竜 司 

今年度は、龍谷学園高校のインターアクトクラブ部員がなんと 17 名（※しかも 1、2 年生のみ！）も参加してくださり、

6月の年次大会、8月の研修旅行、パン作り体験、北海道マラソン応援ボランティア等々、コロナ禍の中とは思えない

ほどたくさんの活動報告をしてくださいました。 

また、活動報告のみならず、一部の生徒さんからは、引退した元競走馬に生きる場所を与えてあげるために、できる

ことをしたいという活動提案もありました。馬への愛情と、自分たちが何かできないかという熱意に満ちた素晴らしい発

表でした。 

総じて、生徒さんたちの熱心な活動ぶりがとてもよく伝わる活動報告であり、多くのロータリアンが感動しておりました。 

－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－ 

 

 

－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－ 

ゲスト卓話（Zoom）「武力に頼らない、紛争解決に向けた取り組み」 
 

              NPO法人アクセプト・インターナショナル 
海外事業局 ケニア／ソマリア担当 山﨑琢磨 氏 

 
大変お世話になっております。NPO法人アクセプト・インターナショナルの山﨑琢磨です。 

「世界最悪の紛争地ソマリアをどうにかしたい」。そんな一人の想いから、2011 年に私たちの

取り組みがはじまりました。現在は国連・現地政府・現地 NGO 等と協力しながら、テロや紛争

のない世界の実現に向けて、ソマリア、イエメン、ケニア、インドネシア、日本国内で活動しています。 

主な取り組みは、テロリストとなってしまった若者たちなど、社会の中で排除されやすい「加害者」とされる人々を

受け入れ、人生のやり直しを支援することです。「歪んだ社会や日々の苦しい生活をなんとかしたい。そして気づ

いたら武器を持っていた。」このように、テロや紛争の当事者にならざるを得なかった背景を受け止め、カウンセリ 
 

龍谷学園高等学校インターアクトクラブの皆さん 

生徒さん達の発表 



会長 大西正啓 ℡780-1152  幹事 酒井博幸 ℡596-8703        クラブ情報委員会・会報担当 原田哲也 ℡827-1021 

 

ングや宗教再教育、職業訓練などを通して一人ひとりの新たな未来をともに描いてきました。累計の支援対象

者は、2022年 7月時点で累計 3000名以上にのぼります。 

これまでの歴史から、武力による制圧だけでは新たな憎しみが生まれ続

け、テロや紛争の解決に至らないことは明らかです。だからこそ、テロ組織

や武装組織にいる若者たちを平和的に受け入れ、彼らが立ち直り未来を

創る存在として「生き直す」ことを支える必要があると考えています。 

世界ではテロや紛争により、年間およそ 150,000 人の命が奪われていま

す。昨今のウクライナ情勢をきっかけに、問題意識を抱いた方々も多い

のではないでしょうか。そんな深刻な問題だからこそ、我々は全力を尽くして前例を創る覚悟です。今回のイベン

トをきっかけに少しでもこの課題に目を向け、解決に向けた行動をとっていただく方が増えれば大変嬉しく存じます。  

いつか札幌にて皆さまにお会いできることを心より楽しみにしております。この度は貴重な機会をいただき、誠に

ありがとうございました。 

 

 

-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・-・- 

 

日 回数 10 月 行 事 備考 

5 1549 10/15 へ繰下げ例会「地区大会」MU 未定  

12  休会（祝日を含む週） MU なし  

＜市内ロータリークラブ 9/28-10/18予定＞ 
9月 28日(水) 札 幌 「イニシエーションスピーチ（3）」 
9月 28日(水) 札幌真駒内 ガバナー公式訪問 
9月 28日(水) 新 札 幌 ガバナー公式訪問準備 クラブ協議会 
9月 29日(木) 札 幌 東 ゲスト卓話「やってみたい！を育てる企業‐男女フラット

な目線で共に成長できる企業へ」 
9月 29日(木) 札 幌 西 北 ゲスト卓話「新しい資本主義」について 
9月 30日(金) 札 幌 幌 南 定例夜間例会 
10月 1日(土) 札 幌 手 稲 会員増強プログラム 
10月 3日(月) 札 幌 南 ガバナー公式訪問 
10月 3日(月) 札 幌 北 会員増強委員会担当 体験例会・新入会員入会式 
10月 4日(火) 札 幌 西 米山奨学生卓話 
10月 4日(火) は ま な す ゲストスピーチ 札幌 RC 日浅尚子氏 
10月 4日(火) 札 幌 清 田 ガバナー公式訪問 
10月 5日(水) 札 幌 イニシエーションスピーチ（４） 
10月 5日(水) 札幌真駒内 会員卓話「米山月間に因んで」 
10月 5日(水) 新 札 幌 ガバナー公式訪問 
10月 6日(木) 札 幌 東 ガバナー公式訪問 
10月 6日(木) 札 幌 西 北 未定 
10月 7日(金) 札 幌 幌 南 ガバナー公式訪問 
10月 8日(土) 札 幌 手 稲 ７日（金）繰上移動夜間例会「新会員卓話」「米山プロジェクト」  
10月 10日(月) ‐ 14日（金）休会（祝日を含む週） 
10月 15日(土) 札 幌 手 稲 地区大会 
10月 17日(月) 札 幌 南 会員卓話 幡 優子会員 
10月 17日(月) 札 幌 北 ゲスト卓話 歯科医師 千葉逸郎氏 
10月 18日(火) 札 幌 西 １５日（土）繰上例会「地区大会」 
10月 18日(火) は ま な す 移動例会 
10月 18日(火) 札 幌 清 田 15日（土）繰上移動例会「地区大会」 
※1札幌市内合同事務所取りまとめの予定です。 
※2 コロナウィルス感染者の状況によりプログラムが変更になる可能性があります。 
※3各クラブの MU につきましてはクラブにより異なりますので、事前にご確認をお願
いいたします。 

＝10/14-16は地区大会です＝ 

指名者以外の会員の皆様は 10/15（土）の本会議と 16
（日）のユースフォーラムがオンラインにてご参加頂けます。
当クラブの１分間紹介動画は星 桂一会員にて作成頂け
ましたので是非ご覧ください。 

8月 24日（土）富丘小学校（BB作製 90個） 

＝8 月・9 月カミネッコン植樹支援活動＝ 

9月 7日（土）手稲丸山都市環境林（地拵え・BB定植） 

ヤー！

ヤ

ー！ 

９
月
６
日
（
火
） 

北
海
道
盲
導
犬
協
会
に
て
「
ビ

ブ
ス
寄
贈
」
に
よ
る
感
謝
状
の

授
与
が
行
わ
れ
ま
し
た
。⇓ 

 


